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金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 4次定期大會第八會次會議紀錄 
                                          (審議「金門縣烈嶼鄉 110年度總預算案」第二讀會) 

一、時間：中華民國 109年 11月 24日(星期二)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、 

          林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在、曾課長南強、洪課長偉鈞、 

          吳課長玉華、洪課長國棟、莊隊長羅山、黃主計員淑貞、 

          洪兼人事怡萍、吳兼政風鉉超 

五、主席：方駿洋                        紀錄：吳卓憲 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：各位代表先生、女士，出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。首 

      先請秘書報告上一次的會議紀錄。 

秘書：有關第七次會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席 

      會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，第七會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？ 

      (無)如無意見，即為認可。現在進行今天的議程，審議「金門縣烈 

      嶼鄉 110年度總預算案」第二讀會，請各課室隊報告預算時，說明 

      比較 109年度增減編列情形，從行政課歲出預算報告，請行政課長 

      上報告臺。 

六、審議「金門縣烈嶼鄉 110年度總預算案」第二讀會： 

洪課長國棟：詳如預算書案內容(略)。(P40-P43) 

主席：有關行政課長所報告編列預算項目及經費，各位代表有沒有其他意

見？請林代表長耕發言。 

林代表長耕：有關公所編列律師顧問費，貴所律師是否跟本會律師為同一

人?如果是同一人，有一個月由鄉公所辦理法律諮詢，有一個

月由本會辦理法律諮詢，之後施行一陣子再來考慮，這樣會

比較好，因本鄉民眾對法律知識相當不瞭解，是不是每個月
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都來辦理鄉親法律諮詢，請公所跟本會協調，看可否一個月

由鄉公所辦，隔月再由代表會辦，這部分可以思考。 

洪課長國棟：謝謝林代表，這部分再跟代表會協調。 

林代表長耕：每個月辦理法律諮詢，讓鄉親可以多瞭解法律知識，不然編

那麼多經費要做甚麼。 

主席：請陳代表秀治發言。 

陳代表秀治：請問鄉公所律師是誰? 

洪課長國棟：是吳奎新律師。 

林代表長耕：要不然我們辦也可以，一年辦六次。 

洪課長國棟：這部份配合辦理，謝謝。 

主席：有關洪課長答覆，這部分代表會沒什麼經費，這是公家的經費，並

非私人掏腰包，編列這經費要考量，不是只是說配合。 

洪課長國棟：這部分可用 6萬元來辦，看辦幾場，明年到時候簽約的時候， 

看預算裡面可以辦幾場。 

林代表長耕：反正律師顧問費也沒有真正花很多經費，為鄉親辦幾場法律

諮詢，如果對法律不瞭解，讓鄉親也可以問，這方面很有必

要。 

洪課長國棟：那公所明年就以 6萬元跟律師簽約，看可以辦幾場就幾場。 

主席：請吳副主席發言。 

吳副主席福全：有關課長報告預算內容最後一項退休人員 8人之三節慰問

金(每節 2,000元)，有增加人數是增加哪些? 

洪課長國棟：增加的人員是洪福安先生。 

吳副主席福全：退休的人就是員工部分，另外 2054一般事務費項下有依勞

動基準法第 70條規定編列約用人員福利措施，之前編列 40

人，110年度編列 42人，增加 2人是哪 2人? 

洪課長國棟：是建設課 2名專案約用人員，去年沒有編。 

吳副主席福全：其實去年剛好考慮工管費跟正式編制的問題。 

洪課長國棟：對。 

吳副主席福全：今年這樣編就變成正式編制？ 
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洪課長國棟：就是按照原來的編。 

吳副主席福全：課長現在編，以後就變成常態編列？若變成常態性編列，

這樣的話，建設課 2名專案約用人員工管費如何處理? 

洪課長國棟：建設課這 2名專案約用人員在專案管理裡面任用，去年在討

論的時候沒有編。 

吳副主席福全：用工管費任用這些人是屬於約用人員?還是臨時人員? 

洪課長國棟：約用人員。 

吳副主席福全：以前是約用人員，那以前 40名人員有沒有包含在裡面？ 

洪鄉長若珊：去年沒有編到，今年才編齊。 

吳副主席福全：依勞動基準法第 70條規定編列約用人員福利措施的部分，

因為這個金額很小，這是沒什麼關係，但是問題就是工管

費的部分，如果該用工管費支應的部分，就由工管費支應，

不要變成常態，因為經費足夠的狀況下，不應用依勞動基

準法第 70條規定編列約用人員福利措施的部分支應，若可

以統一由行政課一般事務費項下依勞動基準法第 70條規定

編列約用人員福利措施編列，就沒有問題，請確實檢討這

40人，既然以前運用工管費的人員是屬於約用人員，在去

年之前是不是也已經編列在裡面了?這部份請公所檢討；另

外，請教 2051物品項下購置什項物品等，多增編了 4萬

3,800元，這項主要用在那些地方？。 

洪課長國棟：這個部分是購置一般零星購置，就是 1萬元以下，業務需要

購買的物品。 

吳副主席福全：以前編列多少? 

洪課長國棟：109年編幾千元。 

吳副主席福全：110年編的部分怎麼會差這麼多？ 

洪課長國棟：因為今年用不夠。 

吳副主席福全：是哪一些東西? 

洪課長國棟：是公所一般的一萬塊以下零星物品購置。 

吳副主席福全：因各課室也有一般事務費，雜項物品一萬元以下？ 
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洪課長國棟：對。 

吳副主席福全：等於說只要採購 6件近萬元物品，就超過 5萬元的預算金 

額。 

洪課長國棟：對。 

吳副主席福全：1萬元以下都是採購什麼? 

洪課長國棟：像碎紙機，還有臨時需要的辦公用品。 

吳副主席福全：辦公用品不是在一般事務費就支應了? 

洪課長國棟：有時候 1萬元以下就用這項支應。 

吳副主席福全：講得很籠統，一般的雜支不都是 1萬元以內嗎?碎紙機部分，

公所沒有統一的碎紙機嗎? 

洪課長國棟：不夠。 

吳副主席福全：現在碎紙機總共有多少台? 

洪課長國棟：現在公所有 2台大台碎紙機，但有一台壞掉，今年先買一台

小台碎紙機先用。 

吳副主席福全：碎紙機屬於資本門吧？ 

洪課長國棟：一萬塊以下是算物品費的話，經常門就可以購買，超過 1萬

元以上就列資本門。 

吳副主席福全：有一萬元以下的碎紙機嗎? 

洪課長國棟：有。 

吳副主席福全：這樣子的話，碎紙機是不是變成消耗品？ 

洪課長國棟：物品使用年限是兩年以下。 

吳副主席福全：另外，公所還有編 15萬元是有關個人電腦暨周邊設備，今

年的使用狀況如何? 

洪課長國棟：今年因公所的電腦大部分都老舊，使用年限也快到了，包括

清潔隊那裡很多電腦都老舊。 

吳副主席福全：但課長這裡寫個人電腦及週邊設備，那去年到今年，公所

也買了二十幾台一般電腦，在資本門電腦部分，去年總共

買了二十幾台，那 110年編列 15萬元個人電腦暨周邊設備

用在哪裡? 
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洪課長國棟：這 15萬元有的是因為有跟廠商簽約維修費 6萬元，還有其他

一般電腦損壞維修一般零件。 

吳副主席福全：截至到目前 11月為止用掉多少? 

洪課長國棟：用掉部分，因為有看到實際需要就會先用，如果 15萬元要用

的話也是很快。 

吳副主席福全：剛剛 2051物品項下購置什項物品等經費 5萬 0,204元，跟

處理一般公務辦公用什支費等經費 55萬元，這兩者是不是

有衝突或重複的地方? 

洪課長國棟：沒有。 

吳副主席福全：那處理一般公務辦公用什支費等經費 55萬元用在哪裡? 

洪課長國棟：用完了，主要包含一般報章雜誌、停車費、飲水機檢驗費等

等一般費用。 

吳副主席福全：本席建議 2051物品項下購置什貨物品等原 5萬 0,204元刪

減 2萬元，留下 3萬 0,204元。 

    主席：針對吳副主席建議刪減 2萬元，其他代表有沒有其他意見?(無) 刪

減 2萬元通過，請洪課長繼續報告。 

    洪課長國棟：詳如預算書案內容(略)。(P44-P45、P47-P48) 

主席：針對行政課長所報告編列預算項目及經費，各位代表有沒有其他意

見？關於購置冷氣機部分，請說明公所行政大樓樓層，這樣才比較

清楚，另編列 45萬元購置辦公大樓監視系統，這部分請說明，有什

麼功能? 

洪課長國棟：本所監視系統從民國 91年建置到現在，該系統經常在維修，

本所初步有四十幾個鏡頭，從地下室、公所行政大樓一至五

樓(含外牆)，考量未來金門大橋通車之後的治安問題。 

主席：請吳副主席發言。 

吳副主席福全：請教公所裡面個人電腦有多少台？ 

洪課長國棟：公所個人電腦約 50台左右。 

吳副主席福全：使用年限規定是多久? 

洪課長國棟：四年。 
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吳副主席福全：109年是換了 18台，公所內部自己有在做管制吧? 

洪課長國棟：有。 

吳副主席福全：另外，這邊有提到辦公室的裝潢施工整修，這是準備要做

哪裡? 

洪課長國棟：整個行政大樓的話，因去年有編列一筆網路線汰換經費，因

為今年沒有使用，今年準備辦一個追減，然後配合這個部分

裝修，59萬 4,000元去年有編列沒使用，今年有要辦追減，

因為去年是編在經常門，經常門已經不能使用，這次編在資

本門。 

主席：在此特別提醒，本席有看過烈嶼鄉公所行政大樓辦公空間改善工程

的契約書，才剛標出去，165萬元，對吧? 

洪課長國棟：對。 

主席：本席意思是說工程才剛標出去，工項請不要重複，請問主計員，辦

公大樓才剛發包整體裝潢，主計員知道這件事嗎? 

黃主計員淑貞：知道。 

主席：這裡面還包含鄉長室，鄉長之前就職，辦公廳才剛整修，有沒有違

反法令規定?這是法令問題，這部分有沒有重複施作?請注意，因為

工程才剛發包 165萬元。 

洪課長國棟：這部分不會重複，因為這是配合網路線汰換而辦理裝修。 

主席：其他代表對經費還有沒有其他意見？(無)請課長繼續報告。 

洪課長國棟：詳如預算書案內容(略)。(P67-P69) 

主席：針對行政課長所報告編列預算項目及經費，各位代表有沒有其他意

見？(無)如無其他意見，照原案修正後通過，行政課長請回座，休

息 10分鐘。 

主席：社會課長請上報告臺。 

洪課長偉鈞：詳如預算書案內容(略)。(P70-P71) 

主席：針對行政課長所報告編列預算項目及經費，各位代表有沒有其他意

見？請吳副主席發言。 

吳副主席福全：有關 2063部分比去年增加 20萬，圖書館場地設施和防護
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改善是準備要做什麼？ 

洪課長偉鈞：主要是做代表會隔壁三樓樓梯那邊遮雨棚。 

吳副主席福全：另外所有課室約用人員勞保費都有增加，唯獨社會課沒增

加，有沒有問題啊？明年勞保費率是 11.5%，目前勞保費

率是 11%，明年是 12.5%，公所雇主要分攤 70%，社會課這

部分沒增加，本席不知當初社會課的基準在哪裡? 

洪課長偉鈞：每個月 2900元是足夠的，因為每個臨時人員薪水並非都是 3

萬元以上，薪水要依據學歷和年資而有所不同。 

吳副主席福全：這部分提醒公所。 

主席：針對吳副主席提問部分再請教課長，文化局不是要補助本鄉圖書館

修繕部分補助經費約兩千多萬？這有沒有補助？ 

洪課長偉鈞：目前是尚未核定，鄉公所 9月份有去簡報。 

主席：所以本席考量兩千多萬修繕本鄉圖書館，怎麼修都足夠，再編的話，

是不是又用到鄉庫的錢？ 

洪課長偉鈞：如果本縣文化局補助有通過的話，養護相關費用就可不用使

用到。 

主席：其他代表有沒有意見?（無）請課長繼續。 

洪課長偉鈞：詳如預算書案內容(略)。(P87-P93) 

主席：針對行政課長所報告編列預算項目及經費，各位代表有沒有其他意

見？本席先說明代表會看法，請問主計員，目前縣府財政拮据，而

鄉公所編那麼多福利，經費又增加，這部分主計員有什麼看法？有

沒有盡到審核義務？先表示主計員的看法，不然覺得好像由代表會

提出看法，本席覺得編列不能無限上綱，福利部分還是要考慮，像

審計室今年已經提出說這個發放現金部分能不能編進去？審計室

有沒有答覆說可行或不可行？不是有提出嗎？ 

黃主計員淑貞：對，審計室是今年 3月份最後一次來文，公所回覆後沒有

後續來文意見，審計室來文是表示公所辦理這些福利措施

要考量到財政負擔，以維護財政發展。 

主席：所以這部分要考量，福利可以重複發放嗎？站在主計員立場，針對
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這方面要很清楚，本鄉 65歲以上老人實際人數有多少？ 

洪課長偉鈞：今年實際發放重陽酒數量是大概接近 2,200人，現在有看過

統計資料，就是現在 64歲鄉親約兩百多人，所以編列 2,500

罈，除了包含本鄉 65歲以上鄉親近 2,400人之外，還有一

些運送過程中破損，或其他一些費用。 

主席：酒一瓶 1,600元? 

洪課長偉鈞：對，是 1,000cc的。 

主席：還有發放 95歲以上長者重陽節慰問 2,000元部分，其他鄉鎮有沒

有？ 

洪課長偉鈞：有關 95歲以上長者發放禮金部分，其他鄉鎮是沒發放，但

是金沙鎮公所有發放 100歲以上長者。 

主席：請問主計員，當初會辦，有沒有寫意見？要不要寫意見？還是看一

看後蓋章？ 

黃主計員淑貞：因為本人 10月 1日才來公所報到上班，在之前就是由前

任主計員會辦。 

主席：審計室已經糾舉了，鄉公所還敢再編？公務人員這部分應該要審慎 

，主計員請回座，請問各位代表有沒有想法？請方代表水萬發言。 

方代表水萬：這部分經費編列執行後就很難收回，這是本席感覺，如果我

們財政不夠好，這部分經費可以編少一點，之前都有送，這

次若沒送，鄉長也很難對鄉親交代，看本鄉鄉庫經費是不是

能夠編這些社會福利預算，如果不太能編，相關經費就編少

一點，鄉親也是認為這部份是應該的，之前有過這些慣例，

相關社會福利經費要完全切掉，公所這裡也不好處理。 

主席：請吳副主席發言。 

吳副主席福全：第一部分針對 95歲以上長者重陽節慰問 2,000元，就是

依法行政，以法令上角度若允許，就沒有理由去阻擋；第

二部分就是考慮鄉庫財源，以目前歲計賸餘狀況還可以允

許的情況下，就像剛剛方代表所說執行下去很難收回來，

而且目前醫療發達，大家都很長壽，目前是 59位，以後
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未來 95歲以上人數只會更多，有關鄉庫財源，公所要自

己衡量，目前鄉庫沒有很拮据的情況下，這部分本席沒有

特別意見，剛剛看到 2054一般事務費項下辦理相關業務

各項什支費，這部分費用 44萬 0,014元，比照去年又增

編 4萬元，因為現在編列這個部分，幾乎所有活動都有，

如兒童節慶祝活動及相關雜支費用、五一勞動節慶祝活動

及相關雜支費用、辦理教師節活動及相關雜支費用，幾乎

所有活動都有相關雜支費用，之前 2054一般事務費項下

辦理相關業務各項什支費編列 40萬，這部份是怎麼用的?

會重覆嗎? 

洪課長偉鈞：這部分是用在社區活動中心落成儀式所花費相關費用，還有

汽機車強制責任險部分，還有社會課內同仁三節禮品，還有

重要節日祭拜相關費用，都是從這部分經費支用。 

吳副主席福全：像汽機車燃料費，這部份不是有其他預算科目內就編列了? 

      洪課長偉鈞：本課是編在這個科目裡面，沒有其他的。 

吳副主席福全：本席並非要檢討那些東西，110年度原則上維持 109年度 

預算，不要增加，本席建議刪減 4萬元，留下 40萬 14元，

以後再去探討相關費用，有些看是重疊的，也不要花太多

時間在這裡，這部份在明年去做檢討，這些相關費用有沒

有衝突的地方。 

洪課長偉鈞：好。 

主席：有關辦理相關業務各項什支費，各位代表有沒有其他意見？(無)，

如果無意見就同意刪減 4萬元；另有關敬老活動致贈本鄉 65歲以

上長者禮品費用，本席看法就是依實際人數編列，如果依據戶籍資

料應該是可以調查到實際人口數，建議刪減，並以實際人數編列，

有多少人編多少經費，這部分戶政單位依規定是可以提供資料，鄉

公所請戶政事務所協助提供人數編列。 

洪課長偉鈞：現在有一個初步數字，先算一下。 

吳副主席福全：建議現讓課長去統計人數後編列調整預算數額。 
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   主席：有關社會課長所報告編列預算項目及經費，今天的討論就到此結

束，散會。 

七、散會。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


